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Un teatro de puertas abiertas
CULTURA PARA TODAS Y TODOS

Prevenir factores de riesgo

Más de 51.000 
usuarios del Boleto 
ABC en tres meses

Integrantes del Plan Laboral 
ABC recuperan alimentos
para ollas populares

Apoyo Básico a la Ciudadanía

Malena Muyala:

“Trabajamos 
por un 

Teatro Solís 
accesible e 

inclusivo"

El Teatro Solís se prepara para una reapertura gradual de sus salas, en el año de su 165° aniversario. Durante la pandemia se trabajó con una fuerte 
impronta de descentralización y apelando a las plataformas digitales para llegar a todos los públicos, con una propuesta virtual de altísimo nivel.

Cuarenta saturómetros que fueron donados por la Organización Panamericana de la Salud a la Intendencia de Montevideo, 
están siendo distribuidos a pacientes con covid - 19, dentro del programa de seguimiento ambulatorio por el Plan ABC.

Malena Muyala, 12 de julio de 2021. Foto: Artigas Pessio / IM.



Once integrantes del Plan Laboral 
ABC trabajan en un plan piloto de re-
cuperación de alimentos con destino 
a las ollas populares que la Intenden-
cia apoya por el eje alimentación del 
Plan ABC.

Las tareas se desarrollan en la Uni-
dad Agroalimentaria Metropolitana 
(UAM), donde las y los participantes 
del Plan Laboral ABC integran un 
plan de recolección y recuperación 
alimentos, que luego son traslada-
dos a la red de ollas populares con la 
que la Intendencia mantiene vínculo 
a través de su Plan de Apoyo Básico 
a la Ciudadanía (ABC).

Se trata principalmente de frutas y 
hortalizas, descartados por cuestio-
nes de tamaño o calidad comercial, 
pero que siguen teniendo valor nutri-
cional y están completamente aptos 
para el consumo.

Los trabajadores del Plan Laboral 
ABC inspeccionan y verifican si los 
alimentos están en condiciones de 
ser utilizados para el consumo hu-
mano. 

Los que no resultan aptos para con-
sumir, se trasladan a la planta de 
tratamiento Tresor para crear com-
post, que luego es vendido a los pro-
ductores.

Este plan tiene una duración de seis 
meses.

Me detengo en algo muy pequeño y a la vez esencial de la 
ciudad: las veredas.  

Veredas tienen casi todos los barrios de Montevideo. Otros 
no las tienen, y eso ya es señal de desigualdades profun-
das sobre las que el ABC y muchas políticas públicas de la 
Intendencia de Montevideo trabajan. 

Quienes habitamos Montevideo usamos todas estas vere-
das, las disfrutamos y las sufrimos.
 
Hemos asumido en la Intendencia que las veredas, en fun-
ción de ser parte tan importante del carácter y calidad de 
vida, deben y pueden ser mejoradas en toda la ciudad. Te-
nemos como gobierno departamental una enorme respon-
sabilidad para liderar este proceso y ser protagonistas de 
cambios concretos que se puedan disfrutar rápidamente. 
Lo estamos haciendo de muchas formas, como ejercicio 
del “Derecho a la Ciudad” del que hablaba el director de 
Espacios Públicos y Edificaciones, Martín Delgado, en un 
número anterior de este periódico, presentando este pro-
grama. 

El mantenimiento y cuidado de las veredas es responsa-
bilidad de todas y todos, y de diferentes maneras. El Plan 
ABC Veredas pone en funcionamiento un mecanismo ágil 
y socialmente sensible que permitirá el pago de las repa-
raciones amoldándose a la disponibilidad de cada vecino.  
Se han elegido algunos barrios emblemáticos para iniciar 
el proceso. 

Cada ciudad tiene una identidad en función de sus vere-
das, de su estado, de la limpieza y también de sus mate-
riales. 

Montevideo ha generalizado con el paso del tiempo una 
solución estándar y de fabricación nacional: la que llama-
mos baldosa gris de nueve panes, que le confiere identidad 
a nuestra ciudad. Hay tramos de la ciudad que presentan 
otras baldosas. Algunas vecinas y vecinos han decidido 
renovarlas colocando en las que enfrentan a su casa otros 
materiales. Existe un artista que se ha dedicado a encon-
trar pequeños faltantes y llenarlos con mosaicos de colo-
res. Estas son todas expresiones de diversidad cultural. 

Pero también hay situaciones en las que la ciudad se ha 
hecho cargo de asumir la identidad de una calle o aveni-
da con una solución particular: la más emblemática es sin 
lugar a dudas 18 de Julio, con sus baldosones de granito 
rosado, una señal de identidad que ya no está ligada a 
quien vive frente a un tramo de vereda, sino a todos los 
uruguayos. 

Pero hay mucho más por venir en términos de veredas en 
este gobierno departamental, y como parte de la vida de la 
ciudad y la transformación urbana. Debemos esperar más 
continuidad de estos rasgos distintivos y también innova-
ción en soluciones de tramos urbanos en los que la ciudad 
mejorará sus calidades.

La crisis global del covid multiplica la demanda de nuevas 
ideas para el espacio público. En algunos sectores de ciu-
dad tendremos veredas que serán más anchas, estimu-
lando el paseo, el encuentro, promoviendo la movilidad 
activa y una vida más saludable. 

Nuevos materiales y colores, nuevas disposiciones que 
enriquezcan el paisaje urbano y dialoguen con los tonos 
y las soluciones más extendidas que, producto del ABC 
Veredas, de aquí a poco tiempo estarán en óptimo estado.  

Y como uno de los barrios elegidos para la primera etapa 
del ABC Veredas es el Mercado Modelo, podremos asistir 
allí a un paso más en un proceso en el que “el Modelo está 
cambiando”. Las nuevas veredas y espacios públicos del 
barrio comprendido por José Pedro Varela, bulevar Batlle y 
Ordoñez y Larrañaga, serán parte de una estructura urba-
na novedosa que apostará fuertemente a la peatonalidad 
y la convivencia, junto a un desarrollo urbano completo de 
nuevas actividades y diversos tipos de viviendas. 

Estamos empeñadas y empeñados en un proceso intenso 
y entusiasta de renovación de la ciudad que tanto quere-
mos, y necesitamos de tu compromiso. 

Editorial

Unidad Agroalimentaria Metropolitana

Montevideo tuya, 
Montevideo nuestra

Integrantes del 
Plan Laboral ABC 
recuperan alimentos 
para ollas populares

Recuperación de alimentos en la UAM. 13 de julio de 2021. Foto: Verónica Caballero / IM

Olla popular de Bella Italia, 21 de mayo de 2021. Foto: Santiago Mazzarovich / IM.

Luis Oreggioni
director del Dpto. 
de Planificación

APOYO BÁSICO A LA CIUDADANÍA

Se recuperan frutas y hortalizas en la UAM que siguen 
teniendo valor nutricional y son aptos para el consumo.

¿Qué es?

El Plan Laboral ABC, 
es una ampliación 
del programa de 
empleo temporal 
estatal, y ocupa 
a 4.000 personas 
en Montevideo.

Las personas que ingresaron al Plan 
Laboral ABC, trabajarán por un perío-
do de seis meses y fueron asignados 
a distintos departamentos de la In-
tendencia y municipios de Montevi-
deo, previa capacitación.

Otros trabajadores llevan adelante 
tareas de mantenimiento del equipa-
miento urbano y limpieza de fuentes 
en espacios públicos de la ciudad.

También hay grupos involucrados 
en la prefabricación de materiales, y 
en el taller del Servicio de Obras del 
departamento, para lo que recibieron 
un curso introductorio.



El plan contempla 
la accesibilidad, 
seguridad y limpie-
za, por lo que se in-
corporarán rampas 

de acceso en todas las veredas 
refaccionadas a través de esta 
iniciativa.

Las personas que quieran ad-
herir al plan deben preinscribir-
se completando un formulario 
web o llamando al teléfono 1950 
5555.

Además, quienes prefieran 
realizar la reparación por su 
cuenta, contarán con la aseso-
ría técnica de la Intendencia de 
Montevideo y de los municipios.

Los planes varían 
entre 24, 36 o 48 
cuotas mensua-
les con beneficios 
para buenos pa-
gadores y pagado-

ras. Las cuotas deben ser de al 
menos $100; en el caso de que 
no superen el monto mínimo, se 
bajará a la siguiente franja de fi-
nanciación. 

Mediante la Finan-
ciación ABC, la In-
tendencia habilita-
rá planes de pago 
diferenciales, que 

varían según la relación entre el 
costo de la reparación y el valor 
anual de la contribución de cada 
propiedad.

El plan incluye, en su 
etapa inicial, la repara-
ción de veredas barria-
les, ya que las avenidas 
serán abordadas en 
instancias posteriores. 

En la primera fase se refac-
cionarán las veredas barriales 
de La Teja, Cordón Sur, Parque 
Rodó, Palermo, Buceo y la zona 
del Mercado Modelo.

Para la realización 
de los trabajos se 
priorizará la contra-
tación de pequeñas 
y medianas empre-
sas (pymes), lo que 

implicará la generación directa 
de aproximadamente 1.200 nue-
vos puestos de trabajo en terri-
torio.

Ejecución de obras por barrios en la primera fase

¿Qué es el Plan ABC 
Veredas que genera 
alrededor de 1.200 
puestos de trabajo?
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Vereda, 29 de diciembre de 2015. Foto: Artigas Pessio / IM.

APOYO BÁSICO A LA CIUDADANÍA

La Intendencia de Montevideo concibe al espacio público como un pilar 
fundamental del derecho a la ciudad. Es por eso que lanzó un plan para 
refaccionar de forma masiva las veredas.

Financiación 
ABC

Habilitará planes de 
pago diferenciales 
de 24 cuotas para 
todas y todos, o de 
36 o 48 cuotas para 
buenos pagadores y 
pagadoras, a abonar 
de forma mensual 
en un plazo de dos, 
tres o cuatro años 
respectivamente.

Distribuyen 
saturómetros 
a personas 
con covid-19
Cuarenta saturómetros 
que fueron donados por 
la OPS a la Intendencia de 
Montevideo están siendo 
distribuidos a pacientes 
con covid - 19, dentro del 
programa de seguimiento 
ambulatorio por el Plan 
ABC.

Los dispositivos son dis-
tribuidos por equipos de 
salud de la red de policlí-
nicas de la Intendencia, 
que brindan atención do-
miciliaria a los pacientes 
que integran el programa 
de seguimiento.

¿Qué son los saturóme-
tros?

Los saturómetros son 
dispositivos digitales que 
permiten medir el nivel de 
oxigenación de la sangre 
y la frecuencia cardíaca. 
Las variaciones de estos 
parámetros son indicios 
tempranos de posible 
agravamiento de cuadros 
de covid - 19.

El programa de segui-
miento ambulatorio para 
pacientes con covid – 19 
está comprendido en el 
Plan de Apoyo Básico a 
la Ciudadanía (ABC), y 
tiene por fin fortalecer la 
calidad del seguimiento y 
monitoreo de las y los pa-
cientes.

¿Cómo se puede ingresar 
al programa?

Para ingresar al programa 
se debe ser usuaria/o de 
ASSE, tener un diagnós-
tico positivo para covid 
-19  y presentar síntomas 
leves de la enfermedad.

¿Cuáles son los factores 
de riesgo?

Entre los factores de ries-
go se consideran ser ma-
yor a 50 años sin haber 
completado las dos dosis 
de vacunación, embara-
zo, obesidad, enferme-
dades cardiovasculares, 
pulmonares y renales 
crónicas, hipertensión 
arterial, diabetes tipo 2, 
cáncer, inmunosupersión 
y hepatopatía.1
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“Trabajamos 
por un teatro 
accesible, 
inclusivo, y al que 
sintamos como 
nuestra casa”

Malena Muyala, 12 de julio de 2021. Foto: Artigas Pessio / IM.

Malena Muyala, directora del Teatro Solís

l Teatro Solís se prepara 
para una reapertura gra-
dual de sus salas, en el año 

de su 165° Aniversario. Su direc-
tora, Malena Muyala, recibió en 
su oficina al semanario ABC, para 
dialogar sobre los renovados de-
safíos de una institución señera 
en la cultura uruguaya.

El trabajo de estos siete meses 
de gestión fue intenso, con una 
fuerte impronta de descentrali-
zación y apelando a las platafor-
mas digitales para llegar a todos 
los públicos, con una propuesta 
virtual de altísimo nivel.

El objetivo es que “el día de ma-
ñana podamos decir: el Teatro 
Solís realmente es accesible, in-

na de vacaciones con un espec-
táculo que se llama Mundo Tris-
tán, que organizamos desde el 
Solís; salimos desde nuestro ca-
nal de YouTube, después hicimos 
intercambio directo con niños y 
niñas, por Instagram.

La idea es que no solo la ciu-
dadanía venga y tome algo del 
teatro, sino el intercambio. Les 
propusimos a niños y niñas que 
nos mandaran un dibujo sobre 
cómo imaginan el Solís del fu-
turo, y surgieron ideas fantásti-
cas que estamos pensando en 
implementarlas, por supuesto 
que evidenciando y mostrando 
quiénes son sus protagonistas y 
creadores.

Todo eso nos ha ido dando insu-
mos sobre cómo queremos que 
sea nuestra planificación 2021-
2022. Ese es el objetivo.
 
¿Cómo sigue?
La creatividad, generar articula-
ción interesante con los cuerpos 
estables: la Comedia Nacional, 
Filarmónica y Banda Sinfónica. 
Hay mucho para trabajar, no solo 
para potenciarlos sino también 
para ver cómo interactúan ellos 
con el colectivo de artistas inde-
pendientes, y cómo desde el Tea-
tro Solís, como emblema de los 
teatros públicos, podemos gene-
rar un teatro de puertas abiertas, 
que invite a participar. Trabajar 
mucho en concientizar y generar 
puentes para que la ciudadanía 
sienta que el Solís es su casa, y 
que, si bien es de la Intendencia 
de Montevideo, es un teatro que 
nos identifica y representa a to-
dos los uruguayos.
 
¿Cómo lograrlo?
Cómo lograrlo es la gran pregun-
ta, porque tampoco venimos a 
construir desde cero. Han pasa-
do excelente gestiones que de-
jaron precedentes que estamos 

clusivo y todos lo sentimos como 
nuestra casa”.
 Así lo define Malena, con la con-
vicción de que, con creatividad y 
trabajo en equipo, se podrá sos-
tener un mejoramiento continuo, 
sobre la base que dejaron las an-
teriores gestiones.

“No se puede dividir la gestión a 
nivel humano de la gestión a ni-
vel artístico, no son cosas sepa-
radas, y es el gran foco y objetivo 
que he intentado predicar en el 
equipo de trabajo”, resalta.
 
Comenzó la gestión en un mo-
mento muy especial, en plena 
pandemia.
 
Recibo el teatro en noviembre del 

2020, ya con toda esta situación, 
y cerramos. Es decir, cerrar a los 
espectáculos y a la ciudadanía, 
pero el teatro es una institución 
con muchísimo funcionamiento 
interno de planificación, son mu-
chas áreas trabajando. Hemos 
tenido una tarea bastante ardua 
en estos meses, siempre con el 
foco en la reapertura.

Toda dirección nueva recibe una 
planificación que deja la direc-
ción anterior, con compromisos 
con determinados colectivos ar-
tísticos. Lo primero que hice fue 
empezar a reprogramar y ver las 
posibilidades concretas y reales, 
siempre sabiendo que en esta 
coyuntura existe lo impredecible.
 

¿Cuáles fueron los primeros pa-
sos?
Fuimos planificando. Agregamos 
la particularidad de la descentra-
lización, con acuerdos con salas 
del interior del país, para poder 
proponerles no solo presentacio-
nes en el teatro sino también en 
otras salas. Ese es un lineamien-
to que pretendemos sostener.

Nos parece muy importante que, 
sobre todo los artistas indepen-
dientes, tengan esa posibilidad 
de llegar al resto del país, y que 
el Solís se termine de establecer 
como ese espacio intercultural y 
como gestor de propuestas para 
generar la descentralización.

Después, al igual que la mayo-
ría de las salas del mundo, nos 
manejamos a través de las pla-
taformas y los contenidos vir-
tuales. Nos surge la idea de los 
podcasts, de poder revivir la pla-
taforma del Spotify, que fue muy 
interesante porque tenemos una 
gestión completamente trans-
versal entre las áreas del propio 
teatro.

Hay muchos funcionarios y fun-
cionarias que están trabajando, 
aportando ideas, y de ahí surgie-
ron los podcasts con distintas 
temáticas. Desde chica tenía el 
recuerdo de los radioteatros, y al 
poder articular con los cuerpos 
estables empezamos a generar 
ficciones sonoras, y convocamos 
a las tertulias, al colectivo inde-
pendiente.

Nos llegaron propuestas bellí-
simas, que ya las estamos im-
plementando. La alianza con TV 
Ciudad ha sido fundamental para 
generar contenido.
 
También hubo propuestas espe-
ciales durante las vacaciones de 
julio.
Acabamos de terminar la sema-

E
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Reconocimiento a la Comunidad Afrouruguaya. Barrio Reus al Sur. 15 de enero de 2020. Foto: Artigas Pessio / IM
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tomando, pero ese desafío lo 
estamos generando en un fuerte 
trabajo con las secretarías de la 
IM, en conjunto con la Secretaría 
de la Diversidad Étnico Racial, 
con la de Género, con la de Disca-
pacidad, y con equipos de trabajo 
que se formaron dentro del tea-
tro; lograr nutrirnos no con even-
tos puntuales y aislados, sino 
que nos atraviese y nos trans-
forme para que el día de mañana 
podamos decir: el Teatro Solís 
realmente es un teatro accesi-
ble, inclusivo y al que todos sen-
timos como nuestra casa. 
 Es una tarea muy interesante y 
vale la alegría el desafío de tra-
bajar en ese sentido. Hay que ha-

cer convocatorias, tener un año 
muy bien planificado, hay que 
generar residencia, intercam-
bios con otras instituciones de 
la región, eso no es otra cosa que 
administrar y tratar de articular 
los recursos; cómo invitamos a 
la ciudadanía, cómo generamos 
una gestión ordenada, cómo 
interactuamos con los medios 
de comunicación, que son tan 
importantes, vitales. Y cómo ar-
ticulamos con el sector privado. 
Uruguay tiene una larga historia 
de apoyos a nivel privado como 
aporte a la cultura.
Es un desafío interesante, pero 
el Teatro Solís tiene todo para 
lograrlo.
 
¿Cómo fue la respuesta de la 
gente a las propuestas digita-
les?
Fue muy buena, porque todos es-
tamos redescubriendo un mun-
do. Hay un montón de imprevis-
tos que nos desafían a ver cómo 
nos manejamos. Fue una muy 
buena experiencia, hicimos un 
balance muy positivo; tenemos 
cosas para ajustar en la logística 
concreta, pero notamos de par-
te de la gente una apertura muy 
positiva y queremos profundizar. 
La virtualidad ha llegado para 
quedarse, para poder acoplarse 
con la presencialidad. Nos ha 
servido mucho para tomar deci-
siones y tener reuniones rápidas 
para la comunicación interna del 
teatro, que permiten trabajar con 
mucha eficiencia.
 
¿Cómo se prepararon para la re-
apertura en medio de tanta in-
certidumbre?
A medida que veíamos posibili-
dades de reapertura, armába-
mos la programación. Veíamos 
que no había, y después rearmá-
bamos; hemos estado armando y 
rearmando continuamente.
Hoy estamos preparados para, 
a partir del 1 de agosto, poder ir 
hacia una apertura que será gra-
dual. ¿Por qué el 1 de agosto y no 
mañana o pasado? Porque hay 
que generar la reactivación in-
terna, administrativa y puesta en 
venta, y darles a los artistas in-
dependientes el margen de tiem-
po para difundir la programación. 

Es una incertidumbre cómo va 
a reaccionar la ciudadanía para 
volver a los espectáculos.
 
Además, trabajar para brindar 
toda la seguridad al público.
Los teatros y las salas siempre 
han sido espacios seguros. Aquí 
en el Solís tenemos un Comité de 
Seguridad que es sectorial y que 
hoy tiene participación de todas 
las áreas, tratando de cubrir las 
diferentes variables que se pue-
dan presentar para garantizar a 
la ciudadanía que el teatro es un 
espacio seguro a nivel sanitario.
Esto ha sido un trabajo intenso. 
La gradualidad es también un 
acto de responsabilidad. Len-
tamente vamos a ir generando 
una gestión por procesos y con 
mejora continua, que consiste 
en implementar un proceso con-

sensuado entre todas las partes, 
evaluar, supervisar y tratar de 
corregir todo lo que sea mejo-
rable. En ese sentido vamos a ir 
gradualmente.
 
¿Y en el medio preparar el 2022?

En 2022 el Solís va a hacer una 
convocatoria, va a contarle a la 
ciudadanía qué gestión, qué pro-
gramación y qué colectivos ar-
tísticos nos gustaría priorizar de 
manera planificada en el año, de 
modo que también al colectivo 
artístico le dé los insumos para 
poder presentar sus propuestas, 
y eso optimiza a todas las partes.
Recibimos las propuestas que 
sabemos que son viables, les 
damos la mejor fecha y progra-
mación en el calendario, lo que 
nos genera mejores condiciones 

también a nivel de la gestión pro-
pia del espectáculo.
 
¿Con qué prioridad se trabajará?
Me parece fundamental darles 
prioridad a las infancias. Me daba 
mucha gracia porque en uno de 
los dibujos una niña presentaba 
su teatro del futuro y delimitaba 
un área para adultos, una zona 
para adultos. Esto nos hace ver 
el teatro desde la perspectiva de 
los niños y las niñas.

En este “adultocentrismo” que 
tenemos, generamos activida-
des para niños y espacios para 
niños, y si lo ves desde los niños, 
son ellos los que ven actividades 
para adultos.

Queremos que el Teatro Solís sea 
un espacio que realmente cobije 
a la infancia y no solo en vaca-
ciones. Los niños y niñas están 
todo el año, y es una etapa de la 
vida fundamental para la educa-
ción, la formación de opinión y la 
sensibilización. Queremos que el 
teatro sea realmente un articula-
dor de cultura junto a la familia, 
la escuela.
 
Hablaba también de la impor-
tancia de apoyar a los artistas 
emergentes.
Sí. Muchas veces se va solo por 
el artista consagrado, que tiene 
mucha trayectoria y repercusión. 
Entonces, ¿qué fortalezas y apo-
yo le estamos dando a un mon-
tón de artistas emergentes en 
nuestro país? En Uruguay pulula 
el arte y sus distintas manifesta-
ciones, entonces el Teatro Solís 
también debe transformarse en 
una plataforma de visibilidad y 
no exigirles que vengan a llenar 
una sala, que precisamente va a 
contrapelo del objetivo de un tea-
tro público.
 
Se viene un aniversario muy es-
pecial.
Estamos trabajando en el próxi-
mo aniversario. En la reciente 
actividad para niños pusimos la 
palabra imagina, con la magia 
incluida, y allí surgió como ima-
ginábamos el festejo por los 165 
años del Teatro Solís. Nuestros 
cuerpos estables comenzaron a 
pensar opciones, sabiendo que 
cabía la posibilidad de que este-
mos cerrados; había que pensar 
varias opciones, y nos gustó una 
idea que por ahora me interesa-
ría preservarla. Pero estamos 
articulando con actores del uni-
verso independiente y del teatro, 
para ver con esta circunstancia 
mundial que estamos viviendo 
cómo está nuestro teatro hoy, 
poder reflejar en una actividad 
muy concreta que vamos a ha-
cer. Va a estar la visión del ve-
cino, de la vecina, de los artistas 
que han pasado por este teatro, 
de los gestores que han pasado 
y también a nivel visual vamos a 
generar un impacto muy impor-
tante.
 
Destaca siempre la importancia 
del equipo.
Somos funcionarios circunstan-
ciales, lo importante es el teatro 
Solís, como institución y como 
equipo humano que puede ir va-
riando, pero hay roles definidos 
y una óptica y perspectiva de 
cómo manejarnos, independien-
temente de quién esté al frente. 
El teatro tiene que seguir fun-
cionando; debemos sacarnos de 
encima el rol de que somos im-
prescindibles para que algo se 
lleve adelante, lo imprescindible 
es lo colectivo.

en frases...

"Tenemos como 
objetivos la inclusión, la 
accesibilidad, generar 
un teatro de puertas 

abiertas basado en un 
grupo humano cálido, 
que pueda recibir a la 

gente, que haga que se 
sienta cómoda, que la 
gente salga y no solo 

le guste el espectáculo 
sino la experiencia del 

teatro Solís".

"A siete meses de haber 
asumido esta gestión 
estoy muy satisfecha, 

porque empiezo a notar 
la adhesión de todo este 
equipo de trabajo. Acá el 
equipo está, solo restan 
pequeños movimientos 

para que esto se 
optimice".



En este mes de julio, mes del amigo, hacete amigo/a del Centro 
Multicultural Julia Arévalo, de esa manera te suscribis, recibis la in-
formación de todos los tallares, actividades, espectaculos y demas. 
También vas a poder participar de sorteos y regalos que estaremos 
promocionando en nuestras redes.
Envianos tu nombre, cédula, mail y celular a centrojuliaarevalo@
gmail.com o al 094094470 y te estaremos contactando para recibir 
toda la inforacíon!

El próximo sábado 24 de julio estaremos celebrando el Día del Amigo 
y Amiga en el Centro, con todos los protocolos sanitarios, jornada 
que sirve como antesala de los festejos de los dos años de inaugura-
ción del Julia Arévalo. Estamos en contacto.

Ante el actual contexto de emergencia social y sanitaria, el Munici-
pio B lanza un plan de subsidios temporal para  favorecer la perma-
nencia en los barrios de los vecinos y vecinas que se encuentran en 
situación de riesgo de desalojo en pensiones y en casas de inquili-
nato ubicados en los barrios del Municipio B. 

Las postulaciones se podrán realizar del 12 al 28 de julio a través de 
un formulario publicado en la página del Municipio B. Para quienes 
no tengan acceso informático, se podrán postular de forma presen-
cial, los días 26, 27 y 28 de julio de 10 a 16 horas en la sede del Muni-
cipio B y en los Centros Comunales 1 y  2. 

Se trata de un subsidio temporal que se pagará una única vez. Toda 
la información  disponible en: https://municipiob.montevideo.gub.
uy. 

En el Municipio E nos hemos 
enfocado en la campaña del 
Presupuesto Participativo para 
que más vecinos y vecinas sean 
partícipes de la historia de su 
barrio. Estamos trabajando jun-
to a los directores de cada CCZ 
y los Espacios de Participación 
Zonal, para desarrollar cam-
pañas que motiven a nuestros 
vecinos y vecinas. 

En este contexto, el jueves 8 de 
julio llevamos adelante un VIVO 
de Facebook e Instagram para 
informar y despejar dudas de 
futuros proponentes. La trans-
misión fue llevada adelante por 
la Licenciada en Trabajo Social 
Mariela Mancinni quien forma 
parte del área social del CCZ 7. 
Esta instancia de acercamiento 
fue evaluada muy satisfacto-
riamente, tanto para el equipo 
como para proponentes a PP y 
Consejos Vecinales. 

 Quienes deseen pueden acce-
der a la transmisión en nuestras 
redes sociales  @MunicipioE 

Municipio A

Municipio EMunicipio D

POR LOS BARRIOS

Nuevo centro diurno con
cupo para 40 personas

APOYO BÁSICO A LA CIUDADANÍA

Distribución de alimentos en ollas populares. 26 de febrero de 2021. Foto: Santiago Mazzarovich / IM

Funciona en la Iglesia Metodista de 
la Aguada, ubicada en Lima 1621, de 
sábados a jueves de 9 a 17 horas. Estará 
abierto durante los meses de invierno, 
hasta el 15 de setiembre.

¡El Centro Multicultural Julia Arévalo 
quiere ser tu amigo!

Encuentro comunitario

Plan Pensiones Municipio BCampaña del 
Presupuesto 
Participativo

El viernes 2 de julio se realizó en la policlínica Giraldez (Faro y Fir-
mamento) una interesante actividad con dinámica de taller. Esta ac-
tividad tenía el objetivo de contribuir en la educación en temáticas 
generales de salud y medioambiente. Se trató de un encuentro de 
participación comunitaria y promoción de la salud entre vecinas y 
vecinos de la zona. También, participaron integrantes del grupo “Se-
millas de Giraldez”, uno de los núcleos de participación que surge 
del proyecto intersectorial Huerta en Casa; integrantes del Equipo 
de Salud de Policlínica Giraldez y de la Comisión de Salud y Medio 
Ambiente;practicantes de la Lic. en Trabajo Social de la Udelar, fun-
cionarias/os de áreas verdes del Centro Comunal Zonal 10 y del Mu-
nicipio D que realizaron la plantación de los árboles y ayudaron con 
información técnica y, por último, integrantes del Socat Manga-Pun-
tas de Manga que realizó la donación de los plantines.

Municipio B

La Intendencia de Montevideo 
habilitó un nuevo centro diurno 
para personas en situación de 
calle. Está ubicado en la Iglesia 
Metodista de Aguada (Lima 1621) 
y se integra a los tres que ya se 
encunetran en funcionamiento.
La intendenta, Carolina Cosse, 
recorrió las instalaciones, junto 
a la directora del Departamento 
de Desarrollo Social, Mercedes 
Clara.

El nuevo centro diurno funciona 
de sábados a jueves, en el ho-
rario de 9 a 17 y estará abierto 
durante los meses de invierno, 
hasta el 15 de setiembre.

En el marco de su Programa de 
Atención a Personas en Situa-

ción de Calle, la IM cuenta con 
otros tres centros. Ellos son: 
La Trama (Uruguay 1932 y 1930, 
esq. Arenal Grande), La Casa 
(Uruguay 1239, entre Yi y Cua-
reim) y La Estación (Mercedes, 
entre Fernández Crespo y Arenal 
Grande).
El nuevo centro diurno brin-
dará alimentación: desayuno, 
almuerzo y merienda. Contará 
también con talleres artísticos y 
espacios recreativos de música, 
teatro y cine. Tiene además una 
biblioteca y funcionan grupos 
terapéuticos  para la atención 
de adicciones y salud mental.

El programa incluye la atención 
brindada por un equipo ambu-
latorio de prevención y trata-

miento de consumo de drogas 
ubicado en la policlínica Los Án-
geles del barrio Casavalle (Los 
Ángeles 5340, entre Curitiba y 
Paraíba).

Según un relevamiento del Mi-
nisterio de Desarrollo Social (Mi-
des) de julio de 2020, hay 2.553 
personas en situación de calle 
en Montevideo.

De este total, 885 se encuentran a 
la intemperie mientras que 1.668 
están vinculadas a algún refugio o 
centro de atención.



Ómnibus en el Centro de Montevideo, 18 de marzo de 2021. Foto: IM / Agustín Fernández.

Más de 51.000 
beneficiarios 
del boleto ABC 
en tres meses

APOYO BÁSICO A LA CIUDADANÍA

montevideo.gub.uy/concejosvecinales

En el mes de abril, la Intenden-
cia de Montevideo (IM) tomó la 
decisión política de no incre-
mentar el precio del boleto a la 
población de mayor vulnerabi-
lidad, generándose un subsidio 
para estas usuarias y usuarios.
Así nació lo que se dio en llamar 
el boleto ABC, que mediante in-
tercambio de información con la 
base de datos del Ministerio de 
Desarrollo Social (Mides), per-
mite identificar a las personas 
que son usuarias de la tarjeta 
Uruguay Social, para determi-
nar quiénes están en situación 
de vulnerabilidad social. A esas 
personas, que además tienen 
tarjeta STM, se le devuelve el 
equivalente a la suba del boleto.
"Ya vamos por el tercer mes. El 
primero fueron 17.252 usuarios, 
lo que representó 1.023.964 pe-
sos. En mayo fueron un poco 
menos, 16.707 usuarios, unos 
938.612 pesos, y en el mes de 
junio fueron 17.969 usuarios, 
hasta ahora fue el mes que tuvo 
más beneficiados, lo que equi-
valió a 1.148.000 pesos", explicó 
Pablo Inthamoussu, director de 
Movilidad de la IM.

La herramienta está muy bien 
diseñada porque no requiere 
ningún trámite. Las personas no 
tienen que anotarse en ningún 
lado, ni hacer ninguna gestión, 
porque mediante la tecnología 
se realiza el cruce de datos y 
automáticamente se le acredita.
"Esto ya lo venimos haciendo 
con el usuario frecuente, que 
fue otra política exitosa porque 
beneficia a los que utilizan con 
más frecuencia el transporte, 

En mayo se produjo la primera acreditación de beneficios en el marco 
del boleto ABC, así como el reintegro por primera vez de $ 3 por boleto a 
usuarios frecuentes del sistema.

aquellos que realizan más de 40 
viajes mensuales", agregó.

Ambas acciones forman parte 
de la estrategia tarifaria que se 
viene llevando adelante en el 
sistema de transporte, en don-
de se ha definido priorizar a la 
población de bajos ingresos, así 
como a aquellos que utilizan in-
tensamente el sistema.
 

Boleto vacuna
La Intendencia de Montevideo 
continúa con acciones tendien-
tes a promover la vacunación 
contra la covid-19, en este caso 
procurando eliminar posibles di-
ficultades en el acceso a la mo-
vilidad de la ciudadanía.

Para ello se dispuso que las per-
sonas vacunadas o agendadas 
para vacunarse podrán regis-
trarse para acceder a cuatro bo-
letos gratis.

"Es lo que hemos llamado el 
boleto vacuna -señaló Intha-
moussu-, porque favorece a las 
personas que concurren a vacu-
narse.  Hubo una demora en el 
cruce de datos con el Ministerio 
de Salud Pública, porque hizo 
falta un consentimiento previo 
de las personas para que poda-
mos acceder a la información de 
su base de datos, pero hoy por 
hoy, ya se está haciendo efecti-
vo".

En este caso, hace falta una 
solicitud previa, por lo que los 
interesados tienen que entrar a 
la página web, si tienen STM y 

expresar su voluntad de recibir 
la acreditación de los boletos, 
dejando en claro su consenti-
miento.

"Con esto se viene cumpliendo 
de manera efectiva, como un 
aporte para que aquellas perso-
nas a las que el costo del boleto 
les podía significar una barrera 
para ir a vacunarse", subrayó el 
director de Movilidad de la IM.
Con el mismo objetivo se pro-
gramó el Taxi ABC, un servicio 
gratuito creado por la Intenden-
cia de Montevideo, comprendi-
do en el Plan Apoyo Básico a la 
Ciudadanía (ABC), destinado al 
traslado de personas jubiladas 
y/o con discapacidad hasta los 
centros vacunatorios contra el 
covid 19.

En este caso, las solicitudes son 
únicamente telefónicas, a tra-
vés del 1950 5555 y deben rea-
lizarse hasta 72 horas hábiles 
antes de la fecha fijada para la 
inoculación. Al momento de ins-
cribirse se debe tener asignada 
fecha, horario y centro para la 
vacunación.

Abril 

17.252 usuarios
Lo que representó $1.023.964

Mayo

16.707 usuarios
Equivalentes a $938.612

Junio

17.969 usuarios
Un total de $1.148.000

en números...

Valor del 
boleto

La estrategia 
tarifaria que se 
viene llevando 
adelante en 
el sistema de 
transporte, ha 
definido priorizar 
a la población de 
bajos ingresos, así 
como a aquellos 
que utilizan 
intensamente 
el sistema de 
transporte.



¿TENÉS VIVENCIAS, SUGERENCIAS O DUDAS 
SOBRE EL PLAN ABC? 

Comunicate a través de nuestra casilla de correo electrónico hola.abc@imm.gub.uy.

TV Ciudad trae las finales del mejor 
básquet del mundo, que esta sema-
na entra en su etapa de definiciones.

Este miércoles, Los Bucks (cam-
peones de la Conferencia Este) se 
impusieron como local a los Suns 
(ganadores de la Conferencia Oeste) 
en el cuarto juego, y dejaron la serie 
2-2 para volver a Phoenix con todo 
igualado.

Los Bucks han vuelto a igualar una 
eliminatoria después de una des-
ventaja de 2-0, como hicieron en las 
semifinales de conferencia ante los 
Brooklyn Nets.

Ambos equipos sueñan con el anillo 
y llegan a la semana decisiva con sus 
chances intactas.

Este sábado 17 a las 22 se disputará 
el quinto juego para buscar desnive-
lar la serie.

FINALES DE LA NBA 
POR TV CIUDAD

SOPA ABC

Los fanáticos del básquet siguen 
paso a paso cada instancia de esta 
emocionante final que llega a Uru-
guay a través de la transmisión de TV 
Ciudad.

Cada partido, cuenta con el relato de 
Santiago Rodríguez, junto a los análi-
sis y comentarios de Marcelo Signo-
relli y Santiago Díaz.

El campeonato se define al mejor de 
siete juegos.

AGENDA

Encontrá los cuatro nombres de los centros diurnos con 
que cuenta la IM como parte del Programa de Atención 
a Personas en Situación de Calle: La Trama, La Casa, 
La Estación y Aguada.

APOYO BÁSICO A LA CIUDADANÍA

ACCEDÉ GRATUITAMENTE A INTERNET GRACIAS 
A LOS PUNTOS WIFI ABC EN TODO MONTEVIDEO
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ATENCIÓN A MUJERES EN SITUACIÓN DE VIOLENCIA
DE GÉNERO LOS 365 DÍAS DEL AÑO

Para ver el mapa de las comunas y policlínicas, podés escanear el QR o entrar 
al siguiente link: https://montevideo.gub.uy/node/53066

Lunes a viernes, de 18 a 21 h / Sábados de 12 a 20 h / Domingos y feriados de 
9 a 20 h. Te recibimos en forma presencial en el edificio anexo (Soriano 1426, 
planta baja) o por el teléfono 1950 8888.

UN SERVICIO ESENCIAL PARA EL ADULTO MAYOR

Esta línea brinda información, asesoramiento general y acceso gratuito al servicio de Taxi 
ABC comunicándote al 1950 5555.

APOYO EMOCIONAL DURANTE  LA PANDEMIA

0800 1920: el teléfono para recibir apoyo emocional durante la pandemia, habilitado las 24 
horas y para toda la población.
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MARTES 27 DE JULIO
"Conexiones inesperadas" de la Orquesta Filarmónica

Integrantes de la Orquesta Filarmónica de Montevideo y artis-
tas referentes de las diferentes expresiones musicales com-
partirán sus experiencias con otros/as artistas especializados. 
Quienes deseen participar deberán enviar una solicitud a la 
siguiente dirección: orquesta.filarmonica@imm.gub.uy y reci-
birán el link para ingresar.

Género:  Música, Streaming
Será retransmitido en vivo por Facebook. 27/7 JAZZ
Costo: Gratuito

VIERNES 23 DE JULIO
Taller virtual de cactus

Módulo II: Reproducción, sanidad e invernáculos.
Horario: de 14,30 a 17.00 horas.
Los participantes deberán descargar a su teléfono móvil o 
computadora la aplicación Zoom: (link: https://zoom.us/down-
load). Costo: Gratuito. Cupos limitados.

Inscripción: Exclusivamente por correo electrónico indicando 
datos personales (nombre, cédula y teléfono) a jardin.botani-
co@imm.gub.uy Luego de recibida la solicitud de inscripción 
responderemos por correo electrónico, brindando los datos de 
ID de la reunión y contraseña.

LUNES 19 DE JULIO
Conversatorio, "Jura de la Constitución"

El Museo Histórico Cabildo, tiene el placer de invitarles al Con-
versatorio "Jura de la Constitución". El lunes 19 de julio a las 19. 
La actividad se realizará vía zoom y los cupos son limitados. 
Los interesados en participar y recibir el link de acceso, deben 
inscribirse a través de: museocabildo@imm.gub.uy


